

La Universidad de Granma no se detiene



Por ANGÉLICA MARÍA LÓPEZ VEGA
Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

LA Universidad de Granma ha tenido que implementar cambios en su organización y en los procesos de formación, en correspondencia con la situación epidemiológica que enfrenta la provincia.

El Máster en Ciencias Eduardo Pérez Fernández, vicerrector que atiende el proceso de pregrado en la institución, nos aclara cómo el centro ha continuado con su labor de formar profesionales capacitados en medio de la pandemia.

"La Universidad de Granma ha estructurado el proceso de formación a tono con la Resolución ministerial del 2021, que plantea adecuaciones a la planificación y organización docente, también al inicio y a la continuidad de las actividades académicas de pre y posgrado; de igual forma al ingreso a la Educación Superior y a la culminación de los estudios.

"Sobre esa base se han realizado ajustes a una modelación inicial permitiendo que desde el día 1 de febrero comenzaran las actividades del curso 2021.

"Desde este mes, inició el trabajo para las 34 carreras y todas sus modalidades: curso diurno, por encuentro, a distancia, además los nueve programas del nivel de formación de Educación Superior de ciclo corto.

"Las actividades académicas se han efectuado en la modalidad no presencial, con una combinación de encuentros presenciales, semipresenciales y a distancia, en la que se han ponderado los métodos, procedimientos y vías para la autogestión del aprendizaje.

"Hemos desarrollado este primer período del curso, desde febrero hasta julio, en una organización docente por bloques, cerrando el primero al término del mes de abril, con resultados positivos; manifestándose niveles de satisfacción aceptables por la comunidad universitaria.

"Con excepción de los estudiantes del primer año, que requieren un nivel de presencialidad para el desarrollo de las actividades docentes, el resto de los años ha continuado y hay una orientación del proceso

docente-educativo hacia el cumplimiento de los objetivos previstos en el modelo del profesional.

"Hay que poner énfasis en los estudiantes del año terminal, de los cuales una gran parte ya han sido ubicados de forma anticipada, propiciando la familiarización de los jóvenes con su futuro entorno laboral.

"La culminación de estudios en Cuba se realizará en diciembre y aunque parece lejano, es un proceso que se está preparando desde que comenzó el período académico.

"Nosotros, en la Universidad, hemos tomado diferentes decisiones que puntualizan las lecciones aprendidas del curso 2019-2020, en el que fuimos partícipes de la graduación más numerosa del último quinquenio.

"En esta oportunidad se mantienen como tipos de evaluación la defensa de trabajo de diploma y el examen estatal, pero hemos agregado a esto, que cada una de las carreras, en correspondencia con el objeto de la profesión, pueden proponer otras variantes que respondan a la situación que estamos viviendo.

"Tenemos la peculiaridad de que los estudiantes de la República Popular de Angola, por particularidades del convenio establecido, egresarán en julio.

"Una de las limitaciones es el acceso a la tecnología de una parte de la comunidad de profesores y estudiantes; por tanto, se realizó un diagnóstico personalizado de todos los años e identificó a quienes no han obtenido la información para autogestionar el aprendizaje.

"Para estos alumnos, tenemos la variante de que, cuando las condiciones epidemiológicas lo permitan y se autorice la presencialidad, nosotros vamos a implementar un proceso formativo intensivo que les va a otorgar las condiciones suficientes y necesarias para vencer el curso.

"Tenemos otro grupo, que, aunque han accedido a la información, desde su lugar de residencia no es posible la comunicación o la interacción con la comunidad educativa, dígame sus compañeros y profesores. Ellos tendrán la posibilidad de efectuar después las evaluaciones de las distintas asignaturas.

"En estos momentos, trabajamos un nuevo bloque que abrió en mayo y terminará este mes, para, en julio realizar la última convocatoria de las evaluaciones de los estudiantes; igualmente los exámenes de premio. De esta forma quedará cerrado el primer período correspondiente al curso académico 2021 en la Universidad de Granma.

Otro año lectivo atípico transcurre en la Mayor de las Antillas, pero esta suroriental Casa de altos estudios no claudica ante los retos impuestos por la pandemia. Un ejemplo de ello, al decir de Pérez Fernández, es que el 92,4 por ciento de los estudiantes previstos a evaluarse en el primer bloque, lo hicieron, un favorable indicador de que la sostenibilidad en las actividades formativas de pregrado y el curso, marchan según la modelación establecida.



VOX POPULI

En tertulia de voces viejas, oí estos testimonios sobre el capitalismo y el pluripartidismo. Eran gentes que vivieron el ayer. Que supieron de aquella democracia representativa que nos importó el imperialismo yanqui con su sistema económico-social, engendro de injusticia, privilegios, partidos políticos, de senadores y representantes, de dictadores acólitos a su mandato.

De aquella reunión canosa hice esta crónica.

Dijo uno: "Para mí esa democracia de libre empresa, no es otra cosa que capitalismo, company, limosneros y miseria..."

Otro comentó: "Y llaman democracia a aquella donde un vendedor callejero gritando todo el día con su voz de trueno paasteles, era multado por un juez al que despertó de su sueño. Aquella de los cocheros en el paradero de trenes secuestrándose con maleta y todo para ganarse la peseta de la carrera. Aquella del tiempo muerto, del fogón apagado".

Un viejo fotógrafo y periodista de ayer contó su historia enmarañada en el pluripartidismo, que era su zafra. Porque a su decir, en aquella selva había que andar con un puñal en la boca.

Expresó: "Eran tiempos de elecciones. Dos compañeros y yo -uno era dueño de un periódico local, de aquellos buscavidas- nos pusimos de acuerdo para en aquella gama de partidos y políticos sacar provecho. Había un hacendado que aspiraba a un cargo electivo-frustrado por los rejugos de un criollito señorito Malta- y fuimos a ofrecerle el periódico para su exclusiva propaganda.

"Ellos llevaban sus agendas, yo mi cámara fotográfica. Llegamos a su finca, bastante cercana, nos sentamos en el portal a esperar ser recibidos. Mientras, yo di unas vueltecitas por el bello jardín. Me detuve frente a un hermoso corral de gallinas blancas, y conversando con el empleado que las cuidaba, me entretuve largo rato. Cuando volví mis pasos no encontré a mis compañeros. Se habían marchado luego de hablar con el aspirante político, hacendado y Doctor en leyes.

"Desesperado, salí a la carretera y tomé el primer carro que me paró. Encaminé mis pasos al Banco Canadá. No estaban. Los encontré luego de un rastreo en El Anón, una bodeguita de chinos en la calle General García, casi esquina al parque. Tomaban cerveza acompañada de un saladito mientras les despachaban sus facturitas. Al verme se sorprendieron. Con su mirada pícaro y voz melosa, Nico me preguntó: ¿Retrataste las gallinas? En el aguacero también me mojé".

En aquella película de candidatos y elecciones existía de todo. Hasta el día de los escrutinios era un suspenso. Después salía a la calle el escándalo de los "jabucazos" como aquel, y tanto aquel organizado con las cédulas electorales secuestradas de la Administración de Correos, había de todo, hasta el milagro de que los muertos votaran.

Eso, decía un viejo: "Era el pluripartidismo de aquella democracia, los jefes políticos eran lagartos, cambiaban de partido como de color. Vendían en los trajes electorales hasta a sus propios hijos. Salían electos y se perdían de tu vista. Después cuando la campaña, reaparecían, como uno que nunca perdía y se aparecía en casa diciéndole a mi madre: 'Vieja, vengo a tomar café colado ¡con el agua de tu tinajita!' Era suave, suave, el hombre".

Callaron los viejos. Una ofrenda floral al Padre de la Patria, depositada en su plaza por jóvenes milicianos, dio a la mañana la poesía revolucionaria de la Cuba socialista. No se habló más, ¿para qué? Todo aquello pertenecía a un pasado que jamás volverá.

Publicado: El 26 de mayo de 1991.

Compilación Luis C. Palacios Leyva

Modernizan combinado productor de áridos en El Cacao

El montaje, en el transcurso del actual 2021, de una bástula para pesar camiones cargados de áridos y la restitución de la cerca perimetral dan continuidad al proceso de mejoramiento del molino de piedras de El Cacao, en Jiguani.

Luis Zamora González, director de mantenimiento de la Empresa de Materiales de Construcción de Granma, Gramat, a la cual pertenece la instalación mencionada, dijo que en esta, el año precedente concluyó la reparación del molino de piedra primario y el tendido aéreo de los cables eléctricos, en sustitución de un cableado soterrado que en tiempo de lluvia presentaba problemas.

El molino de piedra y la cantera cercana que lo abastece de materia prima constituyen el establecimiento Ramón Viamontes, de Gramat, entidad de la cual es su instalación insignia, al producir cantidades considerables de arena, gravilla, polvo de piedra, ma-

cadam, base pétreo, rajón y rajoncillo de elevada calidad, para la edificación de diferentes obras, en el oriente del país.

La reanimación paulatina del ahora cuarentenario molino inició en 2005, con la instalación de un moderno equipo denominado hidrociclón, que incrementa en un 15 por ciento la obtención de arena fina y recupera casi toda el agua utilizada en el proceso productivo.

En ese momento, en un turno de ocho horas el Ramón Viamontes gastaba cerca de tres mil 500 metros cúbicos de agua que se perdían, el hidrociclón hace posible recuperarla y reutilizarla, lo que disminuye los costos.

En los años subsiguientes, continuó la reparación de molinos, esteras transportadoras y otros equipos trituradores y de control, en tanto la parte de cantera recibió cargadores y camiones.

ORLANDO FOMBELLIDA CLARO